



**Procès-verbal de l'assemblée générale du groupe des Jeunes Agriculteurs Jurassiens**

**Le 17 février 2022 à 20h00**

**Auberge du Canon, Vermes**

**Ordre du jour adopté :**

1. Ouverture de l'assemblée et salutations de la Présidente
2. Nomination des scrutateurs
3. Approbation du PV de l'assemblée générale du 13 février 2019
4. Rapport de la Présidente
5. Comptes 2019
6. Démissions et admissions au comité
7. Modification des statuts
8. Programme d'activités 2020
9. Budget 2020
10. Divers et imprévus

**Présents :** Selon la liste des présences disponible au bureau d'Agrijura

**Invités présents :** François Monin (Agrijura) Jean-Paul Lachat (ECR), Chantale Pape Juillard (Agri Hebdomadaire), Claude-Alain Baume (FRI), Jérémy Vermeille (Section Franches-Montagnes), Ronald Sommer (CAJB)

**Excusés :** Thierry Blaser (section Ajoie), Valentin Queloz, Ignace Berret, Noé Cattin, Olivier Beuret, Vincent Boillat, Corinne Gerber, Baptise Huelin, Damien Rey (COJA)

**1. Ouverture de l'assemblée et salutations du président**

Le coprésident Marc Kury ouvre l'assemblée à 20h13. Il salue particulièrement François Monin (Agrijura), Jean Paul Lachat (ECR), Claude-Alain Baume (FRIJ), Chantale Pape Juillard (Agri Hebdomadaire). Le coprésident annonce les personnes excusées. Il présente l'ordre du jour qui est accepté comme proposé.

**2. Nomination des scrutateurs**

Nicolas Wermeille et Valérie Erard sont élus scrutateurs pour cette assemblée.

**3. Approbation du PV de l'assemblée générale**

Le Procès-verbal de l'assemblée générale 2021 est accepté à l'unanimité.

**4. Rapport des coprésidents**

Emilie Beuret, coprésidente, présente le rapport des coprésidents. Les JAJ se sont fortement impliqués dans la campagne contre les initiatives phytosanitaires lors du premier semestre de l'année 2021. La

coprésidente rappelle qu'il y a eu les structures de paille aux bords des routes, les rencontres avec la population dans les gares et sur les marchés, la rencontre avec les jeunesses de parties. De plus, un groupe de jeunes agriculteurs romands a créé plusieurs vidéos explicatives des conséquences d'un « oui » aux initiatives phytosanitaires. Emilie Beuret relève que le succès était au rendez-vous notamment la bonne participation aux votations et un résultat favorable à l'agriculture suisse.

Au mois de septembre, les JAJ ont participé à la journée « Portes ouvertes à la ferme ».

En raison des restrictions sanitaires, il n'y a pas eu de sortie annuelle au mois de novembre.

En fin d'année, Marc Kury et Emilie Beuret ont décidé de céder la coprésidence puisque Marc Kury a été engagé à Agrijura.

Le rapport est approuvé par l'assemblée

## 5. Comptes 2021

Le caissier Cyril Flury présente les comptes de l'année 2021.

<b>Bilan 2021</b>			
<b>Bilan</b>	<b>01.01.2021</b>	<b>Bilan</b>	<b>31.12.2021</b>
Caisse	448,25	Caisse	248,25
Compte Raiffeisen	23387,64	Compte Raiffeisen	27520,57
Créanciers	1380	Créanciers	2543,1
<b>Capital propre</b>	<b>22455,89</b>	<b>Capital propre</b>	<b>25225,72</b>
		<b>Bénéfice de l'exercice</b>	<b>2769,83</b>

## Journal 2021

<b>Date</b>	<b>Libellé</b>	<b>Débit</b>	<b>Crédit</b>	<b>Montant entrée</b>	<b>Montant sortie</b>
	Créanciers 2020	Coûts	Caisse		1380
09.09.2021	Cadeau de mariage	Coûts	Caisse		200
11.11.2021	Crédit AgriJura (versement annuel)	Compte	Prestation	3700	
24.12.2021	Crédit AgriJura (présence comités AgriJura)	Compte	Prestation	1843,1	
30.12.2021	Taxe de tenue de compte	Coûts	Compte		36
31.12.2021	Intérêts bancaires	Compte	Prestation	5,83	
	<b>Total des prestations/coûts 2021</b>			<b>5548,93</b>	<b>1616</b>

Les comptes ont été contrôlés et approuvés par Emilien Erard et Ignace Berret le 9 février 2022. Emilien Erard propose à l'assemblée d'accepter les comptes 2021. Les comptes sont acceptés à l'unanimité.

Marc Kury annonce la réélection des vérificateurs des comptes. Pirmin Bachmann est élu vérificateur des comptes par l'assemblée. Les comptes seront vérifiés par Pirmin Bachmann et Ignace Berret. Marc Kury remercie Emilien pour son travail. Le coprésident remercie également Cyril pour la bonne tenue des comptes

## 6. Démissions et admissions au comité

Emilie Beuret démissionne à la coprésidence en raison de l'abandon de la coprésidence ainsi qu'au comité. Rémy Gschwind démissionne également du comité.

Aubin Montavon est élu au comité. Aubin Montavon se présente à l'assemblée. Il habite à Courtételle, il travaille à la coopérative agricole à Courtételle. Il a une formation d'agriculteur CFC et est actuellement en formation d'agrotechnicien à Grangeneuve.

## 7. Nomination du président

Le comité propose Christophe von Däniken à la présidence des JAJ. L'assemblée accepte sa nomination. Christophe von Däniken de Corban travaille en partie sur l'exploitation familiale et en partie à la Chambre d'agriculture et de viticulture de Neuchâtel. Il a terminé son bachelor en agronomie en septembre 2021.

## 8. Programme d'activités 2022

Emilie Beuret présente le programme d'activités 2022

- Publications des JAJ info avec les thèmes à confirmer
- Rencontre avec les jeunes de parties
- Portes ouvertes à la ferme le 12 juin 2022
- Actions diverses en lien avec la campagne contre l'initiative sur l'élevage intensif
- Sortie annuelle en automne
- 10 ans des JAJ
- Conférence sur un sujet, par exemple reprise d'exploitation
- Concours fermes la mieux tenue

## 9. Budget 2022

Le budget 2022 est présenté par Emilie Beuret. Elle précise que la perte prévue est supportable en raison des deux années précédentes lors desquelles aucune sortie annuelle n'a été organisée. Le budget 2022 est accepté à l'unanimité.

Dénomination	Recette	Dépense
AgriJura	3'700.-	
Présence comité AgriJura	2'000.-	
Comités AgriJura		2'000.-
Comités JAJ		1'000.-
Actions pour les 10 ans des JAJ et sortie		3'000.-
Assemblée générale/paniers		700.-
Actions spéciales Initiative élevage		2'000.-
<b>Total</b>	<b>5'700.-</b>	<b>8'700.-</b>
Perte		3'000.-

## **10. Divers et imprévus**

Les membres qui ne sont pas sur le groupe Whatsapp des JAJ peuvent l'intégrer par le lien disponible sur le site des JAJ ([www.agrijura.ch/jaj/organisation](http://www.agrijura.ch/jaj/organisation)).

La coprésidente rappelle que les réseaux sociaux sont importants pour communiquer l'image de l'agriculture suisse à la population suisse. Les JAJ restent actifs sur Facebook. Les JAJ réfléchissent également à créer un compte Tiktok.

Emilie Beuret a eu beaucoup de plaisir de pouvoir représenter les JAJ dans le canton du Jura et également hors canton.

Emilie excuse Damien Rey, qui remercie les JAJ pour leur engagement.

Emilie remercie encore une fois les participants, les invités et le comité pour son engagement.

Christophe remercie Emilie pour son engagement au sein des JAJ.

### **Communications ECR.**

Jean-Paul Lachat, Chef du service de l'Économie rurale salue les JAJ au nom de l'ECR. Il mentionne la situation difficile pour tout le monde lors de la crise sanitaire. Il est heureux d'être présent physiquement à l'assemblée, afin d'être proche de la base. Cela lui permet de mieux connaître les volontés des jeunes agriculteurs.

Thèmes d'actualités :

- Marchés publics de bétail : ils sont importants pour la formation des prix afin de faire pression sur Coop et Migros. Cela permet une surenchère en cas de baisse des prix des grands distributeurs.
- Amélioration structurelle : deux projets de remaniement parcellaire sont prévus et comptent parmi les plus grands remaniements parcellaires de la Suisse.
- Recensement à remplir avec délai à tenir. Si trop tard, obliger de faire des réductions par lettre. Il invite à tenir les délais.
- Reprise de l'exploitation agricole : l'aide initiale octroyée par la Confédération sans intérêts à moins de 35 ans basée sur un forfait et les UMOS demande plusieurs étapes administratives. Il est important de procéder aux démarches le plus tôt possible.
- Reprise d'exploitation hors cadre familial : une telle reprise n'est pas impossible, mais elle demande une part supplémentaire de fonds propres.
- Ordonnance en cours pour la PA : plusieurs paquets sont mis en consultation avec comme objectifs la réduction des risques liés à l'utilisation des produits phytosanitaires et la diminution des pertes en éléments fertilisants. Ces mesures seront mises en œuvre en 2023. L'inscription sera en août 2022. L'objectif est que les agriculteurs participent au maximum à ces nouveaux programmes.

### **Communications FRI.**

Claude-Alain Baume salue les JAJ au nom de la FRIJ. Il rappelle que la FRIJ est à disposition pour les JAJ en cas de questions ou suggestions.

Thèmes d'actualités :

- Réchauffement climatique : collaboration avec la Franche-Comté afin de trouver des solutions limitant les impacts sur le climat.



- Fêtes des 125 ans de l'école d'agriculture du Jura le 17 septembre. Plus de 4000 conférences (travaux de CFC) seront à disposition.
- Projet « Bien dans ses bottes » : ce projet a pour but de relever les incohérences parfois présentes sur les exploitations agricoles afin de permettre aux agriculteurs de faire un constat sur la situation actuelle de leur exploitation. Il s'agit de mettre en avant des forces et faiblesses des exploitations agricoles pas seulement au niveau économique, mais également au niveau technique et social.

Emilie relève que les JAJ sont invités aux séances FRIJ sur le choix des thèmes pour les séances de formation continue.

Aubin Montavon : suite à l'approbation du plan d'eau et selon le courrier envoyé aux agriculteurs et aux communes jurassiennes, est-il possible que l'agriculture jurassienne se développe sur certaines cultures qui doivent être irriguées ?

Réponse de Jean-Paul Lachat : Malgré le manque de grande source d'eau (nappe phréatique), l'irrigation ne peut pas être suspendue complètement. L'ECR estime qu'il faut des cultures à hautes valeurs ajoutées (mis tige, basse-tige, petit fruit, maraîchage). Il s'agit également de trouver les potentiels des différents agriculteurs afin de prévoir les possibles développements de structures en matière d'utilisation d'eau. Finalement les discussions de fond auront lieu au courant du mois de juin 2022.

### **Communications CJAB**

Ronald Sommer salue les JAJ de la part de la CAJB

Thèmes d'actualités :

- Problématique du loup : Face aux attaques du loup dans la région, il y a actuellement une pénurie des chiens de protection. Si un troupeau subit des attaques, les animaux ont du mal à s'habituer aux chiens de protection par la suite, car le troupeau les confond avec le loup.
- Élection cantonale sur Berne au printemps : différentes questions ont été posées aux candidats dans le but d'utiliser le loup pour la régulation du gibier et ne plus pouvoir détenir les chevaux en temps qu'animal de rente.

### **Communications AgriJura.**

Pour François Monin, il s'agit de sa première assemblée des JAJ en tant que directeur d'AgriJura. Les JAJ sont un volet important pour AgriJura, car ils sont actifs. D'autres cantons envient la situation du Jura. François Monin précise qu'AgriJura se tient à disposition des JAJ.

Thèmes d'actualités

- Assemblée AgriJura : elle a lieu le 4 mars 2022 à Lajoux, François Monin rappelle qu'il est important d'y participer
- Politique agricole : mise en application des ordonnances pour 2023
- Portes ouvertes à la ferme : la journée aura lieu le 12 juin 2022
- Campagne contre l'initiative sur l'élevage intensif : AgriJura compte sur la participation des jeunes agriculteurs
- Défense des prix des marchés : c'est le principal cheval de bataille pour maintenir les revenus dans l'agriculture



À la suite de la séance, François Monin nous présente les conséquences sur la production animale et l'agriculture en général de l'initiative sur l'élevage intensif.

Les coprésidents

Emilie Beuret-Boillat, Marc Kury

L'auteur du PV

Christophe von Däniken